
    滋賀県看護協会 

保健師職能委員会だより 
   令和元年１０月                     

 

10 月になりましたが、皆様お元気でお過ごしでしょうか。 

 職能委員一同新たな気持ちで頑張りますので、ご協力よろしくお願いします。 

令和元年度委員紹介  担当理事 副会長 小川 薫子 草津市役所 

委員長 小林 寿子 東近江保健所 

第１地区支部 三浦 聖子 大津市役所 

第２地区支部 有村 祐亮 草津保健所 

第３地区支部 松島 たまみ 甲賀市役所 

第４地区支部 夏原 千鶴 日野町役場 

第５地区支部 中本 潤 甲良町役場 

第６地区支部 足立 茜 長浜保健所 

第７地区支部 落川 昌子 高島市役所 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【新任期保健師研修会の開催】（7 月１２日（金）、８月２２日（木）終了）→裏面をご覧ください！ 

 新任期 1～３年の方を対象に、組織の一員として活動できるための研修会を開催しました 

【事例検討会ファシリテータ養成研修会の開催】（９月１０日（火）終了） 

個別事例から保健師活動を発展させるための手法としての事例検討を学びました。 

【中堅期コンサルテーション研修会の開催】（8月～3 月までの 7 日間） 

 中堅期の方を対象に地域保健活動の力量形成への支援のための研修会をします 

【保健師職能集会の開催】（１２月１４日（土）午後） 

 テーマ：「保健師キャリアラダー」を学び、地域に責任を持つ保健師を目指そう！ 

【統括保健師会議および研修会の開催】（令和２年２月頃予定） 

総合的な保健活動を展開できる組織強化のための活動として研修会の開催をします 

【職能だよりの発行】 

 看護協会活動や委員会活動の周知、研修会の案内および結果報告をします（年間３回発行予定） 

 

 

 令和元年度の活動方針 

「保健師キャリアラダー」を学び、地域に責任をもつ保健師をめざそう」 

 昨年度策定された「滋賀県人材育成指針」には、私たちが新任期からどのような活動を目指し

ていけばよいのかが「保健師キャリアラダー」として示されています。県の研修内容もラダーに

合わせた内容に変更されましたので、随時紹介していきます。職能集会等を通して、みんなで学

び一緒に考えて行きたいと思いますので、みなさんのご参加をお待ちしています。 

① 保健師のキャリア形成・ラダー推進に関すること 

② 前世代型地域包括ケアシステム構築推進に関すること 

③ 地区支部における行政保健師と看護職の連携推進に関すること 

 

今年度の活動計画 

 



＜保健師会員数＞ 看護協会に、ぜひご加入ください 

年度 第 1

地区 

(大津) 

第 2

地区 

(湖南) 

第 3

地区 

(甲賀) 

第 4

地区 
(東近江) 

第 5

地区 

(湖東) 

第 6

地区 

(湖北) 

第 7

地区 

(湖西) 

県外 合計 

H28 91 62 58 14 59 21 23 3 331 

H30.5末 87 67 49 14 51 20 24 2 314 

R1.8 86 75 57 21 51 24 23 ２ 339 

 

会員になって保健師活動を一緒に考えましょう！ 

国や県の動きを知ることができ、保健師活動の視野がひろがりますよ！ 

 

 

令和元年 7 月 1２日（金）・８月２２日（木）に新任期保健師研修会を開催し、３３人のフレッシュ

な保健師（１～４年目）たちが集まりました。  

１日目の前半は「滋賀県の保健師を取り巻く状況」について滋賀県健康寿命推進課 福井参事からご

講演がありました。後半は「地域に責任を持つ保健師活動の基本」として京都看護大学大学院 教授 三

輪眞知子先生から、「個々の状態を見るとともに社会、環境を見る：このことが保健師の専門性【スペシ

ャリストとしての意義】である」との講演をしていただきました。 

２日目は参加者が各自で地域診断をしてきたものを発表し、グループワークを行いました。後半は、

グループで話したものを発表し、それについて各講師の先生より講評と三輪先生の実践例の講演をして

いただきました。 

 

【研修後の参加者の声】 

 

                              

 

 

       

 

                  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     

 

 

 

地区調査の体験後に研修の機会があ

り、振り返りやグループのメンバー

と共有できたのでよかった。 

2020年度申込

分から、再入会

の方の入会金

は不要となり

ました。 

 

新任期保健師研修会を開催しました！ 

 

三輪先生 

地区診断をする

機会がなかった

のでよかった。 

地域課題からどのように住民

と協働し、地域づくりをすすめ

るか、人とのつながりの大切さ

がわかった。 

住民目線になることの大

切や地域に出向かないと

わからないことがたくさ

んあることに気づいた。 



 

 

 

  令和元年９月１０日（火）に事例検討会ファシリテータ養成研修会を実施しました。２０名の

方にご参加していただきました。中板先生の講演のあと、提供事例をもとに事例検討をやってみま

した。 

「グループ内や虐待事例について事例検討の場をもつことを提案していきたい。モヤモヤしなが

ら事例検討会をしていたため、改めて学ぶことができてよかった。」という参加者の声がありまし

た。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事例検討会ファシリテータ養成研修会を実施しました 

平成３０年度保健師の活動基盤に関する基礎調査（WEB 調査）の結果報告 

実施期間：平成 30年 9月～10月 

  回収率：（滋賀県）48.8％（全国）36.6％ 

  ＊平均年齢 42.5歳 女性が 97％ 男性 3％ 

  ＊保健師としての通算経験年数 平均 16.7年目 

  ＊行政領域の業務内容で最も時間をかけている業務またはそれに準じる業務 

   母子保健 46.5％ 生活習慣病予防 35.9％ 高齢者保健・介護予防 24.1％ 

  ＊組織に統括保健師がいると回答した割合 63.7％ 

  ＊人材育成計画を作成していると回答した者 46.2％ 

 

 

 

ご協力ありがとうございまし

た！ 


